

---

# VERSIÓN TAQUIGRÁFICA

17 DE AGOSTO DE 2021

## COPARTICIPACIÓN FEDERAL DE IMPUESTOS

Reunión de Comisión por sistema remoto mediante videoconferencia

---

–A las 15:17 del martes 17 de agosto de 2021:

**Sr. Secretario Parlamentario (Fuentes).**- Buenas tardes.

Conforme el artículo 92 del Reglamento del Honorable Senado de la Nación corresponde constituir e integrar la Comisión de Coparticipación Federal de Impuestos, y corresponde a la misma la designación de autoridades. Atento a las normativas de funcionamiento a distancia y de manera virtual, de esa forma funcionará esta Comisión.

A continuación, vamos a dar lectura a la nómina de los senadores y las senadoras que integran la Comisión, conforme a lo dispuesto en el DPP.-16/21, de fecha 23 de abril del corriente año: senador Pablo Daniel Blanco, senador Ricardo Antonio Guerra, senadora María de los Ángeles Sacnun, senador Adolfo Rodríguez Saá, senador Matías David Rodríguez, senador Gerardo Antenor Montenegro, senador Daniel Aníbal Lovera, senador Sergio Napoleón Leavy, senador José Rubén Uñac, senador Roberto Mario Mirabella, senador Oscar Isidro Parrilli, senador Eduardo Raúl Costa, senador Julio César Martínez, senador Humberto Luis Arturo Schiavoni, senador Néstor Pedro Braillard Pocard, senador Juan Carlos Romero, senadora Magdalena Solari Quintana.

A los efectos de proponer las autoridades, tiene la palabra el senador José Mayans.

**Sr. Mayans.**- Gracias, señor secretario.

El acuerdo que tenemos entre los bloques es que la Presidencia de esta Comisión le corresponde a Cambiemos, mientras que la Vicepresidencia y la Secretaría nos corresponde a nosotros. Así que me gustaría escuchar la propuesta de la Presidencia y, después, voy a proponer la Vicepresidencia y la Secretaría.

**Sr. Blanco.**- Pido la palabra, secretario.

**Sr. Secretario Parlamentario (Fuentes).**- Tiene la palabra, senador.

**Sr. Blanco.**- Buenas tardes.

Es para proponer para la Presidencia de la Comisión al senador Humberto Schiavoni, en representación del interbloque Juntos por el Cambio.

**Sr. Mayans.**- En representación de nuestro bloque, vamos a proponer como vicepresidente al senador Guerra y, como secretario, al senador Matías Rodríguez.

**Sr. Secretario Parlamentario (Fuentes).**- Se somete a consideración de los señores senadores y senadoras la propuesta efectuada.

–*Se practica la votación a mano alzada.*

**Sr. Secretario Parlamentario (Fuentes).**- Por unanimidad, se acepta.

Invito al senador Humberto Schiavoni a que se haga cargo de la Presidencia de la reunión.

**Sr. Presidente (Schiavoni).**- Muchas gracias a todos.

Creo que si bien tarde, porque ya queda poco tiempo en este medio año –encima con elecciones– para poder trabajar en este tema tan importante, más allá de las cuestiones en las que nos corresponda intervenir por los trámites legislativos, hay una tarea que sí podemos abordar independientemente, que es la de convocar a especialistas y protagonistas de este tema tan importante, por lo menos para tener una actualización de lo que están pensando la doctrina

y los actores gubernamentales respecto de un tema que es muy sensible para nuestro cuerpo. No nos olvidemos de que, de acuerdo con el mandato constitucional, la nueva ley de coparticipación—largamente demorada— debe empezar a tratarse en el Senado de la Nación.

O sea que yo les voy a proponer, en la próxima reunión, un plan de trabajo para que lo podamos conversar entre todos y, seguramente, enriquecerlo, que tendrá como objetivo empezar a trabajar para ver en qué punto estamos respecto del debate de la coparticipación. Yo creo que este es un tema que, más allá de las banderías políticas, nos interesa absolutamente a todos, y es muy posible que encontremos más coincidencias que diferencias respecto de lo que debe ser este régimen que, desde el punto de vista fiscal, constituye la piedra angular del federalismo.

Por lo tanto, reiterando el agradecimiento a todos, voy a hacer circular a los miembros de la Comisión una propuesta —insisto, es para enriquecerla, para que la debatamos—, más allá de lo que nos corresponda dictaminar por los trámites legislativos.

Respecto de los días y horarios, vamos a compatibilizar con el resto de las comisiones. Yo no tengo claro, en este momento, cómo están establecidos los cronogramas, pero —seguramente— nos vamos a poder poner de acuerdo una vez que arranquemos el trabajo.

*—Luego de unos instantes:*

**Sr. Mayans.-** No se le escucha, Humberto. Me parece que se cortó el audio.

**Sr. Presidente (Schiavoni).-** No, no. Yo ya terminé, José.

**Sr. Mayans.-** Vos sos presidente, así que vos conducís ahora, en este momento...

**Sr. Presidente (Schiavoni).-** Por eso, si alguien más quiere hacer uso de la palabra.

Ah, está el vicepresidente, Ricardo Guerra.

**Sr. Guerra.-**Muchas gracias, presidente.

Quiero agradecer al bloque del cual formo parte, que me propone en este honor para participar en esta Comisión como vicepresidente.

Comparto mucho las palabras del presidente. Debemos escuchar a especialistas y actualizar toda la política que tiene que ver con este tema tan sensible, lo cual sin duda es una deuda que tenemos respecto del mandato constitucional. Pero tenemos que hacer un análisis muy a conciencia. Es un tema muy sensible, sin lugar a dudas. Y tenemos que definir qué país queremos, previo a discutir la distribución...

*—Contenido no inteligible.*

**Sr. Guerra.-** ...en sí, porque en definitiva, distribuir la renta nacional lleva implícita una definición de país hacia futuro, para que realmente se cumpla el mandato constitucional de constituir o de tender a constituir un país armonioso en su grado de desarrollo y demás.

Creo que va a ser un debate muy rico, muy arduo, pero hay que darlo. Y estamos prestos para eso, para colaborar.

Desde ya, le deseo éxito en su gestión, señor presidente, y a todos los integrantes de la Comisión también.

Por mi parte, voy a poner todo el esfuerzo y el compromiso para llevar adelante esta loable tarea. Así que acá estamos.

Muchas gracias.

**Sr. Presidente (Schiavoni).**- Gracias, senador Guerra.

¿Alguien más quiere hacer uso de la palabra?

Sí, José. Adelante.

**Sr. Mayans.**- Yo simplemente quiero saludarlo y felicitar a los miembros de la Comisión.

Siempre recuerdo que esta Comisión mantenía informados no solamente a los miembros, sino al cuerpo, sobre todo el esquema de la obtención y aplicación de recurso; o sea, sobre la distribución de la coparticipación, tanto la primaria como también la secundaria, porque primero es entre Nación y provincias y, después, entre las provincias.

Obviamente, este es un trabajo técnico que tiene que tener un consenso muy grande. La Comisión puede hacer sugerencias, pero también esta es una ley convenio porque, en definitiva, después tiene que haber el acuerdo de los distintos gobernadores, si es que queremos avanzar.

A mí me parece bien tener una propuesta para ir sondeando el tema de cómo hacer para tener un sistema de distribución que sea justo, porque a partir de allí también tenemos, como dijo recién el senador Guerra, el país que queremos. Me parece que es un trabajo importante el que se va a acercar.

Quiero felicitar a todas las autoridades, y desearles que puedan llevar adelante su trabajo. Esta es simplemente una reunión constitutiva, así que a partir de acá cada uno aportará lo suyo para lo que el país necesita realmente.

Gracias.

**Sr. Presidente (Schiavoni).**- Gracias, José.

¿Alguien más quiere hacer uso de la palabra?

Si no, yo les voy a hacer llegar la propuesta de un plan de trabajo, para que lo enriquezcamos y lo aprobemos y, también, la propuesta de días y horarios de reunión. Ahora, con el tema del *Zoom*, tenemos más flexibilidad para programar y adaptarnos a las otras comisiones que se están llevando a cabo.

Si no hay nada más, damos por finalizada esta reunión.

Muy bien. Gracias a todos.

–*Son las 15:26.*